

# Noticias

## Reseña del 3er. Foro en Seguridad Alimentaria y Nutricional

Dra. C. Rebeca Monroy Torres

Miembro del CA de Toxicología de la UG y fundadora del OUSANEG, A.C.

Correo electrónico: rmonroy79@gmail.com



**3er** Foro de Seguridad Alimentaria y Nutricional, en conmemoración del Día Mundial de la Alimentación con el lema:

**“Sistemas alimentarios sostenibles para la seguridad alimentaria y la nutrición así como estrategias en caso de emergencias naturales”**

Universidad de Guanajuato  
Miércoles  
23 de Octubre  
de 2013

OUSANEG

En su tercera edición, el Foro de Seguridad Alimentaria y Nutricional, organizado por el Cuerpo Académico de Toxicología de la Universidad de Guanajuato y el Observatorio Universitario de Seguridad Alimentaria y Nutricional del Estado de Guanajuato, tuvo el propósito de integrar temas de impacto social, económico, político y científico, sobre la seguridad alimentaria y nutricional de la población, conmemorando el día Mundial de la Alimentación, desde un enfoque multidisciplinario. El lema del evento *Sistemas alimentarios sostenibles para la seguridad alimentaria y la nutrición así como estrategias en caso de emergencias naturales*, incluyó como un tema pertinente y relevante por la situación

ambiental, climatológica que se está viviendo y presentó durante este año, que tuvo estragos sobre la alimentación y la nutrición de las personas y por ende en su salud y bienestar social y económico del Estado y país.

Se contó con la participación de ponentes nacionales de la FAO, de la secretaria de Desarrollo Social, del DIF Estatal, y de investigadores de la misma Universidad de Guanajuato, donde participaron todos los campus.

Como innovación del Foro, se incluyeron tres talleres precongreso, dirigidos a público en general, para integrar el compromiso de divulgación con la sociedad Guanajuatense.

## LOS TALLERES FUERON:

### Taller 1

Importancia de la Nutrición y la alimentación durante el embarazo: Desde la Nutrición y la Antropología.

### Taller 2

Mejorando Platillos, de tu despensa a tu mesa.

### Taller 3

Preparación higiénica de los alimentos.

Los alumnos del servicio social Universitario de la Licenciatura en Nutrición, participaron en estas actividades así como miembros

del PREPP (programa Rotatorio de estancias y prácticas profesionales) y del OUSANEG.

La entrada fue gratuita y se llevó a cabo el evento en el auditorio del Departamento de Medicina y Nutrición, el 23 de octubre, día en que también se festejó a los médicos.

Con la participación de 11 conferencistas, tres en conferencias magistrales y una mesa de discusión titulada *Desastres naturales y la seguridad alimentaria*. Los temas fueron los Sistemas Alimentarios Sostenibles para la Seguridad Alimentaria, desde el abordaje del derecho a la alimentación: Avances en México, por la Mtra. Vera Scholz Hoss de la *FAO-México*; La Cruzada contra el Hambre. Retos en el Estado, por el Secretario de Desarrollo So-



cial del Estado de Guanajuato, Dr. Ector Jaime Ramírez Barba; presentación y lanzamiento del **Grupo de Revisión y estudio de la Seguridad Alimentaria y Nutricional**, por la Rebeca Monroy Torres. Profesora-Investigadora UG y Líder del OUSANEG. Los programas de ayuda alimentaria y su impacto en la Seguridad Alimentaria en Guanajuato, por la Dra. Silvia Quintana, Directora de Asistencia Alimentaria del DIF Estatal; en la mesa de discusión, se agradece la coordinación de parte de la Dra. Lourdes Reyes Escogido y de la Dra. Esmeralda Rodríguez. Los panelistas fueron el Ing. José Antonio Guerrero Fernández. Ingeniero Civil, la Dra. Alma Serafín de la División de Ingenierías, Campus Guanajuato, el Mtro. Julio Martínez de la División de Ingenierías, Campus Guanajuato, Dr. Jesús Alvares Canales del Departamento de Medicina y Nutrición, Campus León y la Dra. Silvia Solís. Departamento de Ciencias Médicas, del Campus León.

Otra de las conferencias fueron, *Cultivo de peces y Acuaponia como estrategia para la seguridad alimentaria*, por la Dra. Rosario Martínez Yáñez del Departamento de Agronomía, de la División de Ciencias de la Vida. Campus Irapuato y Extracción líquido-líquido de cromo proveniente de efluentes de la tenería, uso en la prevención de cáncer y materia prima potencial de suplementos alimenticios, por el Mtro. Carlos Benito Martínez Pérez. Se contó con 128 asistentes. Los organizadores fueron: Dra. Rebeca Monroy Torres, Titular Del Foro; Dra. C. Xochitl Sofía Ramírez Gómez; Dr. Beningo Linares Segovia; L. N. Susana Ruiz González, Estudiante MIC; L. N. Antonio Espinoza. Se agradece al Mercado de Granjeros por su participación como stands.

Culminó otro reto más y los esperamos e invitamos al **4° Foro de seguridad alimentaria y Nutricional para el 2014**.

**3er Foro de Seguridad Alimentaria y Nutricional**  
 en conmemoración del Día Mundial de la Alimentación con el tema:  
**"Sistemas alimentarios sostenibles para la seguridad alimentaria y la nutrición así como estrategias en caso de emergencias naturales"**

**PROGRAMA PRELIMINAR**

HORA	TÍTULO
8:00 a 8:30 h.	Registro
8:30 a 9:00 h.	Recepción e inscripción para la seguridad alimentaria, salud y nutrición del Estado y la presentación, apertura al evento. Mtra. Yanis Pérez, Mtra. Alejandra
9:00 a 10:00 h.	Apertura y presentación del Presidente
10:00 a 11:00 h.	La Ousana: historia, el presente, futuro en el Estado. Dra. Rebeca Monroy Torres, Directora de Desarrollo Social del Estado de Guanajuato
11:00 a 12:00 h.	Presentación del Grupo de Revisión y estudio de la Seguridad Alimentaria y Nutricional. Dra. Rebeca Monroy Torres, Directora de Desarrollo Social y líder del OUSANEG
12:00 a 13:00 h.	Almuerzo
13:00 a 14:00 h.	Los programas de ayuda alimentaria y su impacto en la Seguridad Alimentaria en Guanajuato. Dra. Silvia Quintana, Directora de Asistencia Alimentaria del DIF Estatal
14:00 a 15:00 h.	Mesa de discusión: Alimentación, salud y la Seguridad Alimentaria, Nutricional. Dra. Esmeralda Rodríguez y Dra. Silvia Quintana. Coorganizada por el Observatorio Universitario de Seguridad Alimentaria y Nutricional, UG
15:00 a 16:00 h.	Cierre del evento. Dra. Rebeca Monroy Torres, Directora de Desarrollo Social y líder del OUSANEG

**SEDE:** Auditorio del Departamento de Medicina y Nutrición, 30 de marzo 300, Col. Graneros. Sin costo, con costo de \$5.00. ENTREGA GRATUITA

**TALLERES PREVIOS:** Más de 20 de octubre hasta el 10 de noviembre. Suplementos Alimentarios con poder mejorar nuestra nutrición.

**Coordinadores:** L.R. Rebeca Monroy Torres, Directora de Desarrollo Social, L.R. Ector Jaime Ramírez Barba, Ingeniero Civil